

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)
PRECIO DE LA NOCHE
VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO
ANUNCIOS: ...

AÑO XXVII. NUMERO 6826 MADRID, LUNES 14 DE AGOSTO DE 1876. UN CQ PUNTO DE SUSCRICION, MAYOR 120

EDICION DE LA NOCHE
Noticias y telegramas de la noche anterior y de todo el día de hoy hasta las ocho.

EDICION DE LA MANANA
DE HOY 14 DE AGOSTO

Si una misma fuente sirve de pasto común para las noticias del interior a la *Epoca* y a la *Correspondencia*, o no se refiere a nosotros lo de la cortina, o nos conviene a todos. Además, nosotros las damos como las oímos y como se nos autoriza. La *Epoca* las da como le parece, según propia confesión. Por esto sin duda se espone a que rectifiquemos, pues no siempre la opinión propia es la opinión infalible.

Según cálculos del *Diario de San Sebastián*, el número de viajeros que hay en la actualidad en dicha capital procedente solo del ferro-carril del Norte, son 7.711.

Con objeto de dar impulso a las obras del edificio que se halla en construcción con destino a la Biblioteca y Museo nacional, tenemos entendido que dentro de un corto plazo se anunciará una subasta por la dirección general de Obras públicas.

Ayer se ha hablado de un lance pendiente entre dos directores de periódicos, ministerial el uno y de oposición el otro, por un sueldo que ha publicado este último, y que crece ofensivo el primero.

Hemos oído que al conocido artista Sr. Medina se le ha encargado la ejecución de la estatua de Velazquez que piensa colocarse en la subida de San Jerónimo, frente al Museo de Pinturas.

Con numerosa concurrencia se celebró anoche el primero de los conciertos que diariamente han de verificarse en el café Imperial. Los notables artistas Sres. Fortun, Power y Piccoli estuvieron acertadísimos, habiendo sido muy aplaudidos. La sintonía de *Guillermo Tell*, tocada magistralmente, mereció los honores de la repetición.

Pasado mañana saldrá para Ciudad-Real con objeto de revisar las fuerzas

de caballería que allí se encuentran el brigadier Pacheco (D. José).

Anoche a las once se arrojó por el viaducto de la calle de Segovia una joven de 18 a 19 años, decentemente vestida, y al parecer criada de servicio. El juzgado de guardia se constituyó inmediatamente en el lugar del suceso, procediendo a levantar el cadáver, que no pudo ser identificado por no encontrarse a la suicida documento que diera razón de su nombre y estado. En el bolsillo llevaba únicamente la mantilla.

Representóse anoche en el teatro del Buen-Retiro por segunda vez la zarzuela cómico-burlesca, en un acto, en prosa y verso, titulada *Una jaula de locos*. Como dijimos anteayer al ocuparnos de esta producción, rebosan gracias sus diálogos chispeantes y campean las sales cómicas hasta la mitad del espectáculo, cualidades de que a nuestro modo de ver carece dicha zarzuela desde la escena novena hasta el final. Este aun cuando ha sufrido una modificación, como el diálogo se prolonga en vez de aligerarse, seguramente esto motiva que el final parezca más lánguido todavía que en la noche del estreno.

Los tipos del *Imparcial*, la *Epoca*, el *Tiempo*, la *Correspondencia* y el *Hoja*, están destartalados dibujados. Los que luego van apareciendo no corresponden a los anteriores, echándose de ver esta circunstancia, principalmente, en los tipos de las viudas bailando, lo cual no parece propio.

La obra está muy bien presentada y los artistas que ella entoman parte son dignos de los aplausos que se les prodigan, especialmente la señora García y el Sr. Salas, quienes, como en la primera representación de la mencionada zarzuela, tuvieron que repetir respectivamente la canción y la habanera.

Los actores cómicos Sres. Mario y Zamacois saldrán hoy para Santander con objeto de dar algunas funciones en unión de la compañía que actúa en aquel teatro.

Ha cesado en sus trabajos de investigación artística en la Thoadé el doctor Schliemann, a causa de desavenencias que ha tenido con el gobernador de los Dardanelos, Ibrahim-Pachá. El sabio arqueólogo había más de tres años que había comenzado sus curiosas escava-

ciones, que han dado por resultado el descubrimiento de muchos monumentos de gran importancia bajo el punto de vista histórico, encontrados en las cercanías de Hissardjick, en cuyo punto seis siglos después de la guerra de Troya, una colonia coló fundó a Illinz Recens, ó la Nueva-Illon, ciudad que encerraba preciosos edificios, de los que se han hallado restos de gran valor, que nos de creer no sean perdidos para las Bellas Artes.

Dicen de Denia que ya ha comenzado con muy buenos resultados la recolección de la para, cosecha que tan gran importancia tiene en aquella comarca.

Con motivo de la distribución del riego, se promovieron algunas cuestiones entre los hortelanos de Barastro. La guardia civil, con su oportuna intervención, evitó que el conflicto tomase proporciones.

Entre los buenos tenores de Europa, dos de los más célebres son españoles, los Sres. Aramburu y Marin. El primero acaba de firmar una brillante contrata para la próxima temporada en el teatro italiano de París. El segundo está escriturado para el imperial de San Petersburgo.

Otro artista español, el célebre barítono, Sr. Padilla, acaba de ser renovada por novena vez su contrata para este último teatro.

En el próximo consistorio de cardenales será preconizado el obispo de Teruel, Sr. Moreno.

Se nota en Barcelona tal falta de brazos en los ramos de cantería, albañilería, cerrajería y carpintería a causa de las muchas construcciones que se hacen y de la disminución de las horas de jornal, que cuantos operarios llegan de fuera de la ciudad encuentran enseguida trabajo en que ocuparse.

El 16 de este mes deberá verse ante la cámara de justicia de Bolonia la famosa causa del marqués de Mantegaza acusado de haber falsificado la firma de Victor Manuel y del príncipe Humberto en varias letras de cambio protestadas en París y en Brionia. El fraude intentado se eleva a cerca de dos millones de reales.

En Cuba continúa el cambio del oro a 116 y 115 1/2 por 100.

Acaba de morir en Berlin el conocido autor dramático doctor Klein.

El *Pabellón Nacional* publica una carta pidiendo al presidente del consejo de ministros que sea levantada la orden de destierro al comandante Sr. Juárez Negron.

El teatro de la Comedia abrirá sus puertas para el 15 ó 20 del próximo setiembre.

El actor cómico Sr. García formará parte de la compañía que actúa en el teatro español.

Ayer a las cinco de la tarde se ha cometido un robo en el piso principal de la casa núm. 13 de la calle de las Amazonas, estando los dueños ausentes. Se ignoran más detalles.

El juzgado de guardia instruye las oportunas diligencias, habiendo conducido al saladero a un joven que se cree sea uno de los autores del robo.

Ayer a las cinco de la tarde en el corral del parador de Santa Casilda, a consecuencia de una riña ha sido herido en el muslo derecho un anciano de 80 años, quedando cadáver a los pocos momentos.

El juzgado de guardia se personó en el sitio del suceso y ordenó la traslación del cadáver al depósito del Hospital general.

La *Agencia Fabra* nos comunicó anoche los siguientes telegramas:

Versalles, 12 (retrasado). Dufaure y Marese han leído en ambas Cámaras un decreto suspendiendo las sesiones sin indicar la fecha en que se reanudarán los trabajos legislativos.

Londres, 12 (retrasado). *Cámara de los Comunes*.—Contestando Bourke a los ataques de la oposición a propósito de las atrocidades cometidas en Bulgaria, por los turcos, reconoce que Europa está indignada, y asegura que se han tomado medidas para evitar en lo sucesivo la reproducción de estas atrocidades. Añade que un general inglés seguirá al ejército turco. Concluye declarando que el gabinete inglés no modificará en nada su marcha política respecto a la cuestión de Oriente.

Vienna 12 (retrasado). Austria y Rusia han convenido conceder garantías de una manera eventual a Turquía contra la Servia, pero no la fa-

cultad de poner en Belgrado la guarnición que le convenga, en el caso de que se apodere de dicha plaza.

Versalles 12 n. (retrasado). Antes de separarse, los renadores han aprobado la ley municipal tal cual se había votado en la Cámara de diputados suprimiendo el art. 3.º

Belgrado 13. Ha llegado el príncipe Milano. Los servicios conservan a Negotin. En el combate de Javor un batallón turco ha sido cercado y destruido casi por completo. Los servicios conservan todas sus posiciones en Javor.

Nuestro particular amigo el reputado escritor D. Antonio de San Martín, ha salido de Madrid.

Anoche no se hizo ninguna operación en el bolsita.

EDICION DE LA TARDE
DE HOY 14 DE AGOSTO.

En el decreto referente a licencias de caza y pesca y uso de armas que ayer publicó la *Gaceta*, y de que dimos cuenta, se dice por error de imprenta que las de segunda clase costarán 80 pesetas, en vez de decir 5 pesetas. Hoy lo reproduce el periódico oficial rectificado.

Terminados los ejercicios de oposición para el ingreso en el cuerpo de aduanas, se ha mandado dar las gracias de real orden a D. Tomás Bordaño, segundo jefe de la dirección; D. Isidoro de León, jefe de negociado de primera clase; y a los catedráticos D. Abelardo Vallín, D. Manuel Pedrayo y Valencia, D. Agustín Moureal y D. Francisco García Ayuso, que bajo la presidencia del director, compusieron el tribunal de examen, tanto por el celo e inteligencia con que han desempeñado su cometido, cuanto por su generoso desprendimiento y fin loable a que han destinado la suma que por derechos del referido examen les correspondía, entregando 230 pesetas para pago de títulos a los alumnos de la escuela normal que han seguido el último curso de una manera brillante y son notoriamente necesitados, y las 200 restantes a la viuda de D. José Franco, auxiliar- vista que fué de la aduana de Santan-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

zo quedarse un momento pensativo y taciturno.

—Observo que no hablamos,—dijo la baronesa siempre con su aire jovial.

—Hablabas conmigo mismo, señoras; me decía que dentro de algunos minutos el sitio en que vais se hallará vacío y yo inconso-

—Os había juzgado mejor,—repuso la interesante viuda,—ese es un cumplido vulgar que hubiera dicho cualquiera.

—¿Lo creéis un simple cumplido?—dijo Mauricio quemando ya sus naves.—Y si fuese una apasionada declaración?

—Si no creyera una broma esas palabras, me pondría en el caso de enojarme.

—No lo temo: vos reprochais a la condesa de Arolles ser demasiado tirante en su trato, y eso sería imitarla.

—Sin embargo, hay casos... en fin, quiero perdonaros. Estoy conforme con que una mujer no debe incomodarse porque la encuentren simpáticas.

—¡No, adorable!—esclamó Mauricio haciendo la voz y con acento apasionado. Ella se echó a reír, el quiso continuar en aquel diapasón, y la dama repuso:

—¡Ni una palabra más ó despierto a todo el mundo!

—¡Oh! señora, por favor,—dijo Mauricio señalando a su amigo,—no despertéis a mi razón, que duerme sobre esos almohadones... ¡Permitidme ser loco siquiera diez minutos!

—Dentro de cinco estaremos en Moreux, donde nos despediremos, y me ofrecereis no intentar volverme a ver.

—No lo esperéis; habéis tenido la bondad de decirme que Vernange está a dos leguas del castillo, ¿dónde voy.

—No, a tres que valen por cuatro.

—Para un hombre que viene desde la California es un paseo.

—¿Y creéis que se entra en Vernange como en un molino?

—Yo hallaré pretexto: es la época de la caza... esto da ocasión a mil accidentes... Figuráos que os llevan un herido en una camilla, y que ese herido soy yo...

—No os hagais ilusiones, no entrareis ni vos ni vuestra camilla.

—¿Conque va a desaparecer tan grata visión?—esclamó Mauricio con una desesperación que no era fingida.

La baronesa estaba encantadora y le miraba con tan diabólica coquetería, que Mauricio repuso fuera de sí:

—Figuráos, señora, que soy un niño que ha visto revolotear ante sus ojos la más bella mariposa, y creyó tenerla aprisionada con sus dedos, encontrándose al abrirla solo un poco de polvo de oro... ¡Vais a

dejarme solo el polvo dorado de mis recuerdos?

—Si, os dejo con vuestros recuerdos y vuestras metáforas del siglo pasado: el insecto echa a volar.

Y al decir esto, bajó el cristal porque el silbido de la locomotora anunció la proximidad de la estación.

—¡Ah! ya tengo pretexto,—esclamó Mauricio con aire triunfante recojiendo un alfiler que la baronesa había prendido a su abrigo y se desprendió en el momento de tomarle.—¿veis este broche, señora?

—Espero que me lo devolveréis.

—¿Le teneis en mucho? ¿es una alhaja de valor?

—Reparad que es de brillantes.

—Figuráos que me lo he encontrado después que habéis bajado del coche, y como soy incapaz de quedarme con cosa que no es mía, iré a Vernange a restituirlos este tesoro.

Encogióse de hombros la hermosa viuda y dijo:

—Como queráis; siempre me han gustado los locos.

Mauricio quedó tan sorprendido como encantado de la respuesta; el tren se detuvo, la baronesa llamó a su camarera y bajó sin decir adiós al vizconde. No obstante, ya en el andén debió arrepentirse y volvió para dirigirle un amistoso saludo. Mauricio entonces despertó a su amigo y le refirió toda su aventura, que él hallaba interesante y el otro encontró extraña y hasta sospechosa.

—¿Estás seguro de que pertenece a una clase escogida de la sociedad? ¿De que es una verdadera baronesa?

—¡Ya lo creo! Como que el mismo prefecto la ha acompañado hasta la estación. Tan verdadera como verdaderos son los diamantes de esta joya.

—¡Magnífica alhaja!—esclamó Severino examinando el broche.—¡Representa lo menos diez mil francos! ¿Qué harías si tuvieras la desgracia de perderla?

—¿Perderla? ¡Perder esta prenda que representa uno de los recuerdos más gratos de mi vida. Antes de tres días tendré el honor de entregársela a su dueña.

Y se estendió en consideraciones, haciendo a su amigo un apasionado retrato de la baronesa de Vernange, en el que no faltaba ni el más pequeño detalle.

—¡Pobre Simona!—esclamó entonces Severino.—¿Qué ofendida debía estar de tí! Pasas media hora a su lado y no sabes decirme de qué color son sus ojos; pasas otro tanto al lado de la baronesa y la detallas como si la hubieras hecho tu mismo.

—¿Qué quieros! Hay días en que se mira

posnable y tu picaro gusto a la arquitectura.

Por fortuna no cometió ningún delito, gracias a las mujeres que se ocuparon de matar su hastío. Mauricio usó y abusó de su buena suerte en juego y en amores; sosteniendo frecuentes correspondencias con el ausente, suplicándole ya por fin que abreviase su vuelta, que tenía muchas cosas que contarle; y añadió:

«El hombre que se estima en algo debe cambiar de amada con frecuencia; pero no puede cambiar de confidente sin deshonorarse, y el objeto de primera necesidad en la vida es un amigo a quien se le pueda confiar todo.»

Cruelos circunstancias precipitaron el regreso de Severino: en agosto de 1870 estaba ocupado en sacar un diseño del templo de Vesta, cuando supo la primera derrota del ejército francés; rompió su dibujo y volvió a su país para alistarse como voluntario, seguro de que su padre aprobaría su decisión, pero que en cambio había de sufrir los sarcasmos de Mauricio. No fué así; una hora después de su llegada a París corrió a casa de su amigo, que le abrazó con vehemencia. Severino le reconoció apenas; el cañon de los prusianos se había encargado de recordar al cosmopolita que había una Francia, y dos semanas después ambos amigos estaban alistados en el mismo regimiento y en la misma compañía. Su campaña fué breve, y en pocas horas hicieron sus primeras y últimas pruebas de soldados. Por la mañana, en un encuentro con las avanzadas prusianas, Severino cayó herido, Mauricio le salvó la vida disparando su pistola en la cabeza del hulano que se disponía a rematarle, y aquella tarde ambos eran prisioneros y enviados a Koenigsberg.

El odio de cuanto les rodeaba, la trizteza de un cielo enteramente gris, la inacción en que vivían, eran pruebas harto duras para el vizconde de Arolles que tenía todos los valores menos el de la paciencia; la capitulación de Metz le indignó y tuvo un acceso tal de furor que cayó enfermo y el médico que le asistía le desahució. Severino apeló de la sentencia y durante cuatro zemanas no se separó de la cabecera de su cama, ni de día, ni de noche, teniendo la dicha de salvarlo.

—Nos hemos pagado,—dijo Mauricio cuando estuvo bueno;—varemos quién es ahora el primero que gana la partida.

El vizconde de Arolles se felicitó de no hallarse en París en los primeros días de la Commune; estaba en un estado de exasperación que hubiera conducido a cualquier escoceno y creía que después de Sedan no ha-

bia más que aniquilar la historia y el mundo, pegándole fuego por sus cuatro costados.

Su hermano Gerardo no era de su opinión; se había conducido como buen francés ofreciendo su fortuna y sus intereses al país, y su patriotismo se había visto recompensado, porque hay personas que reciben al punto el premio de sus buenas acciones; el conde de Arolles fué nombrado diputado abriéndose ya para él la carrera que tanto ambicionaba. El navio en que se lanzaba a surcar los mares de la política, era sólido y él un piloto que la gobernaría bien a poco que el viento hinchase sus velas; el patriotismo dejóse consolar, pues, por el diputado, que ya se veía embajador ó ministro y reñía a su hermano cuyas declamaciones apasionadas le incomodaban; decía que en libro no era malo porque tenía una página censurable, y teniendo cerca de sí, le aconsejó viajar para distraerse y reformar su juicio, ó lo que Mauricio se convino siempre que Severino le acompañase.

El padre del joven arquitecto no fué fácil de convencer, pero el conde de Arolles se encargó de obtener su consentimiento, y ambos amigos se embarcaron para los Estados-Unidos.

El conde tuvo buen acierto: al cabo de seis semanas su hermano había olvidado la política y los desastres de la Francia, y su idealismo incendiario se transformó en republicanismo tranquilo y razonado. Después de visitar los lagos decidió a su amigo a pasar a San Francisco, donde tuvo el placer de salvarle una segunda vez la vida. Bañábase en la bahía, Severino perdió pié y fué arrebatado por la corriente. Mauricio se sumergió tras él, y cuando todos le creían perdido, tuvo la dicha de arrastrarle a la orilla. Ya repuestos los dos del susto, Mauricio dijo a su amigo:

—He ganado la partida.

—Pido mi revancha,—contestó Severino.—El palenque queda abierto.

—Nado como un pez,—murmuró el vizconde;—no te daré el placer de ahogarme!

—Allá veremos; ¡hay tantas maneras de ahogarse...!

Tres meses después de haber dejado Europa, Mauricio recibió noticias de su hermano poco satisfactorias; la estrella que presidía los destinos de la casa de Arolles parecía haber sufrido el primer eclipse: la fortuna de sus antepasados podía contarse en el número de los recuerdos, y Gerardo, siempre dominado por su ambición, había acudido a reparar este golpe con un matrimonio ventajoso y anunciaba a su hermano que se había casado con una encantadora hija de la duquesa viuda de Riancourt, de

del y que pereció en el incendio de...

Por el ministerio de Marina se publica...

El día 16 á las seis de la tarde empujan en el hospital General los ejercicios de oposicion á varias plazas vacantes de practicantes de farmacia.

El jueves próximo saldrá para Antequera el ministro de la Gobernacion. Así lo dice un periódico.

Dice la Gaceta de Barcelona: El descuento de 25 por 100 sobre el miserable sueldo de que disfrutaban los señores de correos, ha dado ya por resultado haberse declarado en huelga los del partido de Falset (Reus), en virtud de lo cual el administrador de aquella oficina ha tenido que enviar á los señores de los pueblos del partido cartas que envían á Falset personas de su confianza á aceptar la correspondencia.

La columna española en París abraza mucha confianza en que el gobierno francés concederá á Don Carlos el derecho de residir en París.

Parece que nuestro representante ha celebrado una conferencia acerca de este particular con el señor duque de Decazes.

Hoy sale para San Juan de Luz el diputado Sr. Ferreras.

Ha terminado la emision de títulos del empréstito de 175 millones de pesetas, cuya difícil y complicada operacion se ha llevado á cabo sin el menor inconveniente ni equivocacion.

El general Martinez Campos, á pesar de las indicaciones de varios periódicos, permanecerá alejado de la politica, según aseguran sus amigos intimos.

Parece que el señor representante de los Estados Unidos va á ser reemplazado en su cargo por un alto funcionario de Washington, pasando aquel á otro importante cargo.

Anteayer reventó un tubo de la cañería del Lozoya en la casa de la calle de Santa Catalina, contigua á la del Prado, llenándose de agua la cueva hasta la altura del piso bajo.

Los notables artículos que bajo el epígrafe de Viajes y descubrimientos efectuados en la Edad Media en su relacion con los progresos de la geografia y de la historia, publicó hace algun tiempo nuestro particular amigo D. Ricardo Beltran y Rospide, acaban de ser coleccionados en un precioso tomo puesto á la venta en las principales li-

brerías. Es obra que recomendamos á nuestros lectores por los curiosos é interesantes datos que contiene, especialmente en lo relativo á los viajes de los árabes y descubrimiento de América por los normandos cinco siglos antes de Colon.

Se están haciendo grandes preparativos en Oviedo y Gijón para celebrar las fiestas de Begoña y San Mateo.

Ha salido para Barcelona D. Federico Gomez Arias, director de la escuela de nautica de aquella capital.

Actualmente se hallan en los baños de Caldas de Oviedo los Sres. Carreras y Gonzalez, Navarro Rodrigo, Pina Dominguez, Carrion, Somolinos y Romeu.

Agítase en Oviedo el proyecto para la construccion de un nuevo teatro, digno de la cultura de aquella poblacion.

Hemos recibido un ejemplar de la estadística minera de España correspondiente al año 1872 publicada por la junta superior facultativa del ramo. La estadística de estados que esta Memoria comprende, así como la gran copia de detalles y resúmenes generales, descripciones de las principales minas y fábricas metalúrgicas y establecimientos mineros del Estado, hacen que esta publicacion sea por demás importante, pudiendo por ello apreciarse el movimiento progresivo que en general viene teniendo de algunos años á esta parte este gran ramo de produccion en España.

Las vicisitudes políticas de los últimos años y como consecuencia de ellas los repetidos cambios en el personal de la administracion pública que tan lamentables desórdenes produjeron en los negociados de minas, y por otra parte el haberse hallado invadidas por los carboníferas las principales provincias mineras, fueron causa de no haberse reunido oportunamente los datos necesarios, habiendo muchos de los que figuran en la actual Memoria, como en la misma se indica, que no han podido reunirse hasta fines de enero último.

Es notable el aumento que de algunos años á esta parte va adquiriendo en España la propiedad minera. En el año 1872 se han concedido 1031 títulos de propiedad á otras tantas minas y 67 denuncias con un superficie de más de 20000 hectáreas, habiéndose dado de baja solamente en igual periodo 161 minas con 2000 hectáreas.

Al finalizar dicho año resultaban existentes 7914 minas, 97 terreros y 126 escoriales con 148000 hectáreas y 620 investigaciones con 10000 hectáreas de superficie.

Los valores producidos por la industria minera en España en el año de 1872, fueron: por el ramo de laboreo, pesetas 94.994344, y por el de beneficio, pe-

setas 88.510877, ó sean en total unos 183 millones y medio de pesetas, sin incluir en estas cifras el valor de la sal comun obtenida en las salinas del Estado.

Estos valores, comparados con los correspondientes al año anterior, acusan un aumento de cerca de 27 millones de pesetas.

Agotadas en breves dias las dos numerosas ediciones, hechas en este mes, de la Guia oficial de los ferro-carriles de España, Francia y Portugal, y accediendo á los deseos manifestados por muchas personas que no han podido adquirir ejemplares con el servicio de verano y los trenes económicos, la direccion, agradecida al favor que el público viene dispensando á esta importantísima publicacion, ha decidido adelantar la correspondiente al mes de agosto, poniéndola á la venta en las estaciones y demás sitios de costumbre.

Han salido para Villacarriedo (Santander) el director de escena D. Diego Luque y el maestro Sr. Fernandez Caballero, con objeto de estudiar la situacion topográfica de aquel país y sus cantos populares, para la zarzuela del malogrado Egullaz titulada El valle del pastego.

Dentro de breves dias será llevada al extranjero para vaciarla en cobre, la estatua del malogrado Barcoiztegui, debida al hábil cincel del Sr. Ponzano. La estatua está modelada con la excelente escayola de la fábrica de Valdemoro.

Hoy recibimos de nuestro querido correspondiente Sr. Peris Mencheta la siguiente carta:

San Ildefonso, 13. El resultado del consejo de ministros celebrado esta mañana en este real sitio bajo la presidencia de S. M. el rey, y cuyo resumen espeli por telegramo tan luego como terminó aquel, probará á los apreciables lectores de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, que mis noticias políticas son de autorizado origen.

Quando parte de la prensa concedia importancia extraordinaria al consejo de hoy, y anunciaba en todos los tonos que la crisis habia estallado en el seno del gabinete, haciendo precisa la salida del Sr. Ayala cuando menos, afirmé que ni el consejo tendría el interés que se le atribuía, ni los rumores de crisis tenían mas objetivo que llenar algun vacío en las columnas de ciertos periódicos de oposicion. Que he ganado la partida, lo dice muy alto la resultancia de los acuerdos que se han tomado y la armonía y cohesion que reinan entre los ministros en todas aquellas cuestiones que pueden afectar al interés general del país y al bienestar público. Bien pudiera hacer caso omiso en la

presente carta del resultado del consejo, toda vez que deben conocerlo los lectores, pero repetiré sus extremos, ampliándolos lo posible.

Se ha aprobado un decreto reformando las prescripciones en virtud de las cuales se instruyen los expedientes sobre reparacion de templos. Segun mis informes, con el se evitan las irregularidades y dilaciones que ofrece hoy la pesada tramitacion de estos asuntos.

Ha sido nombrado dean de la iglesia prioral de Ciudad-Real el señor doctor de la catedral de Teruel.

De acuerdo con el tribunal sentenciador y consejo de Estado, se ha concedido indulto á Manuel Nieto Zurdo del resto de la pena de tres años de prision correccional; á Isidro Ferrer Alsora de un año y nueve meses, y á Miguel Marques Basherá de cuatro meses y un día de prision menor.

Se ha aprobado la permuta de dos magistrados, uno de la Coruña y otro de Albatete.

Se ha resuelto que la asesoria central se encargue de la direccion de los negocios contencioso-administrativos de los diversos ministerios; ha quedado acordada una modificación en el personal de Hacienda, en virtud de la cual quedan desahucados algunos jefes de segunda clase del ministerio del ramo, y han sido aceptadas algunas disposiciones más de carácter administrativo y escasa consideracion. Ha quedado acordada la creacion de una galeria de hombres célebres en los diversos ramos del saber; publicar un decreto por el cual se organicen las cuencas hidrográficas, y nombrar varias comisiones para que estudien las tarifas de ferro-carriles y propongan las reformas que juzgue necesarias.

Los ministros de Estado, Gobernacion y Guerra no han traído asuntos que despachar en el consejo presidido por S. M.

A las once de la mañana se dirigieron los ministros á Segovia, con objeto de visitar á la ligera dicha antiquísima ciudad, de cuyo punto regresaron á la Granja á las dos de la tarde.

A las tres y media reunieron los ministros en el despacho del Sr. Cánovas, ocupándose por esp. cio de hora y media en la resolusion de algunos expedientes de asuntos especiales y de carácter general.

Nada hay de verdad, en lo dicho por algunos colegas, referente á una próxima combinacion de altos cargos militares que se supone se haria extensiva á uno de los cuerpos consultivos del ministerio de la Guerra.

Indicase para reemplazar al general Daban en el cargo de ayudante de su magestad al brigadier Arceche.

Parece cosa resuelta el ascenso del inteligente empleado del ministerio de Hacienda, Sr. Rayon.

Esta tarde han visitado los jardines los ministros, corriendo con este motivo las aguas de las hermosas fuentes el Canastillo y las Ranas, amenizando

al mismo tiempo la estancia en tan agradable sitio la música del tercer regimiento de ingenieros.

A las ocho han asistido á la comida oficial, situándose á la derecha de S. M. la señora del ministro de la Gobernacion, ministro de Gracia y Justicia, señora d. Nájera, ministro de Fomento y ayudante de órdenes. A su izquierda la marquesa de Santa Cruz, ministro de la Gr. Sra. de Rosales, general Chacon, Sr. Rosales, duque de Ahumada y el Sr. Ulibarri.

A la derecha de S. A. estaban el presidente del Consejo, duquesa de Ahumada, ministro de Hacienda, conde de Alvarfanez, Sr. Nájera y oficial de guardia de alabarderos. A su izquierda el ministro de Estado, marquesa de Calderon, ministro de la Gobernacion, marqués de San Gregorio, Sr. Velasco, jefe de día y el señor del Rio. Los extremos los ocupaban el duque de Seoane y el general Laserna.

La comida terminó á las nueve y cuarto, sirviéndose despues el café en una pieza inmediata al comedor, cuya mesa estaba adornada con mucho gusto. A las diez se despidieron los convidados de S. M. y A.

Se esperados mañana en este sitio el señor conde de la Romera, presidente de la diputacion de Madrid, y el primer alcalde señor conde de Heredia Spínola.

Esta noche ha salido para Madrid la célebre prestidigitadora señorita Benita Anguinet, la cual regresará muy en breve á este real sitio con los preparativos necesarios para la funcion que dará en palacio el viernes próximo.

El señor conde de Mirasol ha estado hoy á visitar á S. M., restablecido ya de la fuerte contusion que recibió hace pocos dias al ser despedido por el caballo que montaba.

Es cosa decidida que á la una de la noche saldrán para la corte los ministros que llegaron ayer. El Sr. Cánovas ha desistido de ir hoy á Madrid. —MEXCERTA.

Se ha dispuesto que el médico mayor efectivo D. Eduardo Luis Calleja regrese á su destino en el hospital Militar de Valladolid, cesando en la comision que desempeñaba.

Nuestro correspondiente en la Granja ha supuesto equivocadamente que habia llegado á aquel real sitio la señora del ministro de la Guerra, siendo así que continúa en Torrelavega.

Por el ministerio de la Guerra se han dictado reglas para el sorteo entre los comandantes del cuerpo de la guardia civil para la provision de una vacante de teniente coronel que existe de dicho instituto en la isla de Cuba.

Se ha concedido licencia para pasar á Santander al brigadier Andía.

Son numerosas las solicitudes que se han presentado en la direccion general

veintitres años y que le llevaba en dote... Pero qué diablos he podido hacer yo á mi hermano para que se obstine en casarme... No hay por qué compadecerte: me has dicho en otro tiempo que tu prima prometida ser encantadora... No puedo casarme tan pronto: yo necesito tener antes una casa mia, hecha bajo mi direccion en las márgenes del Sena y amueblada despues por los dos. Tú me ayudarás á elegir.

II. La Asamblea nacional estaba en sus vacaciones de otoño, y despues de haber tomado parte en sus trabajos, el conde de Arolles habia ido á buscar descanso á un dominio perteneciente á su mujer, y situado á tres ó cuatro leguas de Bayona: allí aguardaba la visita de su hermano, no sin haberle recomendado que fuese antes á Fontainebleau para cumplir como debia con el coronel Saint-Maur. Por entonces se anunció en uno de los departamentos del Mediodia un concurso para la construccion de un museo; las condiciones agradaron á Severino; su padre le animó á intentar la prueba, y resolvió visitar los lugares, por si ellos ayudaban á su inspiracion. Una mañana Mauricio se dirigió á Fontainebleau, volvió por la tarde y encontró á Severino que le aguardaba en la estacion del camino de Orleans para tomar juntos el de Bayona, porque habia prometido á su amigo que antes de ir á sus negocios descansaria en la Torre, que así se llamaba el casillo de la condesa de Arolles. Cuando estuvieron solos en el wagon, el arquitecto preguntó á su amigo: —Y bien, ¿está el negocio en el saco? Tu suegro te ha recibido bien? La futura te agrada? Habla, ¡qué diablo! Pareces al gato que duda si debe volver ó no á reclamar el plato que han abandonado á su alcance. —¿Qué quieres que te diga? Todo ha pasado convenientemente: el coronel no ha hablado de matrimonio; sin duda lo juzga asunto arrojado, del que no hay para que ocuparse. Se ha contentado con decirme que Gerardo tiene un destino á mi disposi-

cion; no sabe lo que es, ni yo tampoco, pero no comprende que yo lo rehusé, y se ha extendido en consideraciones sobre la gente ociosa, preguntando en qué pasan el tiempo esas gentes que no hacen nada. —Y tú que le has respondido? —Que los ociosos tienen una gran ventaja, y Dios, que es justo, les tendrá en cuenta el mal que no han hecho; se ha irritado y yo he arriado pabellon, porque la partida no era igual; él tenía en la mano su mula y yo no tenia nada. —Y Simona, ¿qué decía durante esa discusion? —Nada absolutamente, nada. Le pasaba á diez y ocho piés por encima de la cabeza. —¿Y qué tal es? —Regular. —¿Bonita? —Agraciada. —¿Rubia? —Creo que sí? —No la has mirado, infeliz? —Sí, sí tal, pero creo que la conozco mejor que antes de haberla visto. —¿Tan extraña es? —No por cierto... insignificante, pero nada es más difícil de apreciar que las cosas que no tienen sentido. Sin embargo, te diré que tiene una voz agradable cuando la dije: ¿cómo estais, prima mia? y contestó: «bien, primo mio, ¿y vos?» Estas cinco palabras hirieron dulcemente mi oido... ¿qué quieres? Es una pobre niña que no conoce de la vida más que lo que ha podido ver de ella por el ojo de la aguja de coser. —Pero en una palabra, ¿te casas ó no? —No lo sé, no tengo razones ni en pró ni en contra. ¡Dichosas las gentes que poseen la facultad de tener preferencia! ¿qué me aconsejas, me caso ó no me caso? —¡Libreme Dios de pronunciar semejante sentencia! Si te sale mal me dirias toda la vida: ¡tú tienes la culpa. —Sin embargo, es preciso que me aconsejes; quiero que veas á mi prima y que me des tu opinion en este asunto; pero ante todo es preciso ver á mi hermano y saber qué destino me reserva. Conque demos punto á esta conversacion y hablemos de otra cosa. —Hablaron en efecto, porque entre ellos no habia jamás conversacion, y ésta y los buenos cigarros los tuvieron en vela toda la noche; á la madrugada llegaron á Burdeos donde paraba el tren, y despues de almorzar y subir de nuevo á su coche, Mauricio mirando por la ventanilla repuso: —¡Oh! que adorable criatura! —Y señaló á Severino una mujer que se-

guida de su doncella se presentó en el andén. Era una morena de clara tez, de falle de niña y maneras distinguidas; debía ser persona de importancia en el mundo, porque el prefecto la acompañó hasta la estacion y un empleado se acercó á advertirla que se apresurase que el tren iba á partir; despúes de las personas que la rodeaban y seguida de su camarera se dirigió al coche más próximo que era el de nuestros amigos, y un instante despues estaba sentada enfrente del vizconde de Arolles. Su camarera sentóse en el rincón opuesto donde no tardó en dormirse y Severino que habia pasado la noche en vela siguió su ejemplo, quedando Mauricio moralmente á solas con la hermosa desconocida. Despues de admirar el conjunto, apreciaba los detalles; admiraba la abundante cabellera castaña, sus rasgados ojos negros, su expresiva mirada y lo delicado de su pié que asomaba con insistencia por debajo de su falda color de castaña. Percibióle á su vez que la desconocida le observaba con igual atencion, y más de una vez sus miradas se cruzaron. En breve empezaron á hablar del tiempo, de las molestias de los caminos, y la conversacion tomó tanto interés, que al cabo de media hora Mauricio sabia ó habia adivinado muchas cosas: sabia que la desconocida se llamaba la baronesa Vernange, cuyo castillo estaba situado á tres leguas del de sus hermanos; que la hermosa baronesa conocia al conde y la condesa de Arolles, porque ambos hacian hablar á la fama, sobre todo la condesa, de quien se decía ser de una austeridad de costumbres que llegaban casi á la exajeracion... Natural era que la baronesa, de un carácter franco y amable, censurase mucho este defecto. Mauricio la escuchaba encantado, sorprendiéndole no poco tanta expansion con un desconocido: al cabo de veinte minutos de plática parecian antiguos amigos; y Mauricio se dijo que, si no le habia revelado en esta primera entrevista, que no habia sido feliz en su primer matrimonio, cosa que él daba ya por cierta, estaba seguro de que se lo diria en breve. El vizconde dejaba ya volar su ardiente imaginacion, y Mad. de Vernange le miraba, sonriendo de un modo, que hubiera animado á cualquier hombre menos osado: por desgracia los momentos estaban contados, la baronesa debía descender en la próxima estacion de Morceux, el vizconde no contaba ya más que con veinte minutos para proseguir aquella conversacion que le interesaba cada vez más, y esta idea le hi-

de telégrafos para tomar parte en los ejercicios de oposición para cubrir 80 plazas de aspirantes al citado cuerpo.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

Londres, 13. Lord Disraeli ha sido nombrado guarda-sellos.

Belgrado, 13. Numerosos voluntarios austriacos y rusos llegan diariamente a Servia. Los turcos han atacado el pequeño Yornik, pero ha sido rechazados. El príncipe Milano de Servia celebra largas conferencias con los ministros para discutir la conveniencia de la paz ó la continuación de la guerra.

El príncipe se muestra inclinado por la paz, pero los ministros insisten en que continúe la lucha.

Dentro de breves días quedarán ultimadas las propuestas que hay pendientes de algunos centros militares.

La diputación provincial de Valencia ha acordado destinar la cantidad de 20000 rs. anuales para las obras de reparación que necesita el hospital de aquella ciudad.

El administrador de Correos de Huelva, D. Manuel Torres de Riego, ha sido declarado abusivo y libre de toda responsabilidad, dejando sin efecto la suspensión de empleo y sueldo que se le había impuesto á consecuencia de causa formada en la capitania general de Sevilla, por extravío de unos certificados.

El conocido letrado y administrador general de la obra pía D. Manuel María Moriano ha salido para los baños de Arechavaleta, en uso de real licencia.

Mañana se comunicará á los directores de Rentas y Propiedades y derechos del Estado, y al jefe económico de la provincia, las órdenes del teniente alcalde del distrito de Palacio, mandando desocupar y comenzar el derribo en el termino de ocho dias, de la casa llamada del Platero, cuyo estado que hace tiempo era ruinoso, es hoy, según opinión facultativa, un inminente peligro, para la seguridad de empleados y transeúntes. Creemos que la opinión pública hará justicia á la resolución del teniente alcalde del distrito de Palacio.

Dice un periódico de Valencia que D. Carlos de Borbon ha perdido en el juego durante su estancia en Méjico 20000 duros.

Por acuerdo de la junta económica del Ferrol, constituida en tribunal, se ha acordado la entrega de la corbeta noruega Rogate al vicecónsul de la nación de que procede dicho barco, y que se encuentra en la Coruña.

Escriben de Castellón que anda por las calles de aquella ciudad una comitiva denominada de cesantes que solicita de los particulares donativos en metálico, y que los comisionados visitan flemosado bien para pertenecer á clase tan infeliz.

Ha sido aprobado el nombramiento de comandante militar de Alto-Songo, hecho por el capitán general de Cuba á favor del comandante de infantería don Federico Llorens.

Se ha dispuesto se adopte la polaina de paño alta para los jefes y plazas montadas del arma de infantería.

Se ha concedido el abono de sueldos mientras estuvo separado del servicio al ex teniente general D. Juan Contreras.

Parece que dentro de algunos dias saldrá para la Granja, donde se propone pasar dos ó tres dias, el capitán general de este distrito.

Como habíamos anunciado, esta mañana á las siete y media han regresado á esta corte los señores ministros que fueron á la Granja con objeto de celebrar consejo con el rey. El Sr. Cánovas del Castillo es probable que venga el miércoles próximo, permaneciendo aquí solo dos dias.

Se ha mandado establecer una estación telegráfica en Bermeo, que muy en breve se abrirá al servicio público.

Se trabaja con actividad en las obras de terminación de la línea telegráfica hasta Lequeitio, cuya estación espérase abrir en la presente temporada.

Esta mañana ha llegado al castillo de Santa Catalina el Sr. Marfori.

Mañana se dará principio en la basílica de Atocha al solemne novenario que costea S. M. El templo está decorado con un gusto verdaderamente regio. Probablemente habrá fuegos artificiales los dias 22 y 23, últimos de la novena.

El general Quosada se propone, según nuestras noticias, visitar la provincia de Navarra en esta semana.

Acaba de abrirse al público en el barrio de Salamanca, calle de Villanueva, número 6, un nuevo y gran depósito de los renombrados vinos de Lecanda, producto puramente nacional que compete con ventaja con los mejores vinos extranjeros.

A Segovia fueron todos los ministros con el presidente, excepto el señor ministro de la Guerra, que se quedó en la Granja al lado de su familia. Las autoridades de Segovia mostraron á los ministros las antigüedades y las bellezas artísticas de aquella capital, y el Sr. Cánovas del Castillo dió á sus compañeros patetisimas muestras de sus vastos y universales conocimientos sobre arte é historia, anunciando ántes de la visita detalles y juicios sobre cuanto encierra aquella capital como reflejos de la civilización y la cultura de otros tiempos.

No es cierto, como dice nuestro colega el Imparcial, que el ayuntamiento haya acordado que los serenos del comercio vistán un uniforme distinto al de los demás. Dicha corporación viene ocupándose de semejante asunto, pero sin haber tomado todavía acuerdo alguno sobre el particular.

Hoy no ha podido celebrar sesion el ayuntamiento por falta de número de señores concejales. La sesion se celebrará el miércoles próximo.

Nuestro querido amigo el Sr. D. Ernesto de Castro y Cavallá, ha sido nombrado fiscal municipal del distrito de la Audiencia de esta corte.

El acreditado y simpático diestro Cayetano Sanz, sale esta noche para Ciudad-Real, donde estoqueará los toros que han de correrse en los dias 15, 16 y 17 con motivo de la feria que se celebrará en dicha ciudad. El ganado es de las acreditadas ganaderías de D. Antonio Hernandez y del marqués viudo de Salas.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 14 DE AGOSTO.

De nuestro corresponsal en Valencia recibimos la siguiente carta:

Valencia, 13. Ayer tarde, pocos momentos despues de su llegada á esta población, se hizo cargo del gobierno civil de esta provincia el nuevo gobernador señor Figuera. Por los antecedentes que se habian reunido respecto á la cuestion del tram-via, dispuso inmediatamente que se restableciera la circulación de los coches, cesando de este modo la situación anómala é irregular creada por una real orden.

La sociedad del tram-via ha elevado una notable exposición á la comision provincial, en la que, además de relatar los hechos ocurridos, explica con abundancia de datos las razones que tenia para suponer á la provincia propietaria del puerto del Grao, y por tanto la única que podía conceder el paso por los muelles del mismo.

Está en vias de constituirse en esta ciudad un casino obrero, del que formarán parte gran número de honrados y laboriosos hijos del trabajo, que buscan de este modo un centro que les proporcione sólida instrucción y honesto pasatiempo. Muchas personas importantes están dispuestas á dar su apoyo para la formación de este casino, que indudablemente reportará muchos beneficios á la clase á que está destinado, y á la sociedad en general.

Hacia muchos años no habia ocurrido una cosa parecida á lo que sucede en el presente en esta capital, de no contar con ninguna clase de espectáculo. A no mediar la galantería de nuestra primera autoridad militar, que dispone que las músicas de los cuerpos que guarnecen esta plaza toquen diariamente en el paseo de la Glorieta, bien podríamos decir que una ciudad que registra en su censo 150000 almas no tenia ningun atractivo que oponer á las fastidiosas noches del verano.

En el tren-correo de ayer marchó á Alceira el general Weyler, en cuyo punto debe á estas horas haber inspeccionado las fuerzas de la guardia civil que lo guarnecen. Despues pasará á otras poblaciones con idéntico objeto.

A pesar de las gestiones del juzgado correspondiente, aun hoy no se habia averiguado quien fuese la desgraciada jóven que anoche se arrojó por el viaducto.

Parece tener de 18 á 20 años, era bien parecida, muy blanca, con el pelo castaño y los ojos azules y vestia una falda de lana color claro con pintas negras y adornos de terciopelo negro, un gabancito negro con botones de azabache, un pañuelo de seda al cuello y botas de becerro. Su aspecto es bastante decente.

La epidemia variolosa, que se habia apoderado del ganado lanar de Villacovejós, ha desaparecido por completo.

Hoy se ha verificado la vista de la denuncia de nuestro colega el Constitucional. El fiscal pide quince dias de suspensión para el periódico.

La junta municipal se reunirá el 13 del actual en el ayuntamiento, y cualquiera que sea el número de concurrentes, bastará para tomar acuerdo.

En la sesion próxima del ayuntamiento se tratará de la concesion de dos tramvías en esta capital.

Hoy ha llegado á Madrid el señor conde de Peñalva.

El hijo del pintor Sr. Dardalla, que se arrojó á la vía en la línea férrea del Norte, se encuentra fuera de peligro respecto de sus heridas y contusiones, y no es cierto que intentara suicidarse segunda vez arrojándose por una ventana como han dicho algunos periódicos.

El dia 16 anunciarán los periódicos oficiales el pago para el dia 17 en la tesorería Central, de los créditos por servicios de guerra y otros conceptos que figuran en el quinto grupo con los números de presentación del 43 al 59 ambos inclusive.

El jueves próximo tendrá lugar en el circo del Príncipe Alfonso una escogida y variada función á beneficio del primer actor y director de la compañía D. Francisco Arderius, en la cual se pondrá en escena la aplaudidísima zarzuela bufa, no ejecutada en Madrid hace muchísimo tiempo, Francisco, y la parodia del prestidigitador Sr. Patrizio.

Ultramar; y el dia 5 saldrá para la Granja el Sr. Martin de Herrera. Digimos que Dios mediante, el señor Ayala volverá. Decimos hoy que volverá á Madrid y al ministerio. Y volvemos nosotros tambien con este motivo á aconsejar mucha calma á todos los que se impacientan por una crisis que aun no se ve ni con los catalejos del Observatorio astronómico.

Segun telegrama de Manila recibido hoy no ocurrirá novedad en el archipiélago Filipino.

Ayer llegó á Madrid el diputado don José Emilio Santos, procedente de Valencia, el cual marchará á Cataluña á principios de setiembre próximo.

Los propietarios del Ensanche de Barcelona han dirigido una espresiva carta al senador Sr. Maluquer manifestándole cuán reconocidos le quedan en virtud de la discusion promovida por dicho senador en la alta cámara á fin de alcanzar de la comision respectiva una aclaracion al párrafo 2.º del artículo 6.º de la ley de presupuestos para que desaparezca la desigualdad que hoy existe en el pago de contribuciones.

Esta mañana ha salido de Cádiz para Cartagena la fragata Ferrolana, conduciendo algunos efectos para dicho arsenal.

Ha llegado á Santa Marta de Ortigueira el Sr. Graells, para dar principio á las obras del parque nacional de ostricultura, que va allí á establecerse.

La cuestion pendiente entre dos periódicos parece que afecta á los directores y á un redactor de cada uno de ellos.

Ha sido nombrado dean de Ciudad Real D. Joaquín Martin Lunas, canónigo doctoral de Teruel.

Han salido de Santander para el Ferrol las cañoneras Turia y Segura.

De nuestro corresponsal en París recibimos la siguiente carta:

París, 11. El gobierno ha sido derrotado en la votacion del art. 3.º de la ley municipal, que dispone sean renovados los ayuntamientos tres meses despues de la promulgacion de dicha ley.

Esta discusion, que será la última antes de las vacaciones que principiarán pasado mañana, ha puesto en relieve la desunion profunda que existe entre los republicanos y los orleanistas franceses.

Esta desunion, muy marcada en el dia, proviene de que ambos partidos comprenden de una manera absolutamente distinta las condiciones esenciales del arte de gobernar.

Los republicanos afectan creer que solo puede y debe gobernarse con la nacion; con toda la nacion que formula su opinion y su voluntad por medio del sufragio universal.

Los orleanistas toman por base, que solo con ciertas categorías sociales que apellidan «clases directoras», debe gobernarse.

Este sistema, bueno en si, exige un censo electoral que no existe hoy en Francia. De aqui la multitud de pequeñeces, de artificios secretos, de coaliciones ilógicas que necesita este partido para sustentar la supremacia de las clases directoras.

Mientras el partido orleanista no consolide sus principios, no generalice sus bases políticas, su importancia política será siempre problemática, efimera y subordinada á la que puedan adquirir los demás partidos anti-republicanos.

Las relaciones de las potencias con Turquía son hoy ó medianas ó malas.

Las de las potencias entre si, si no tirantes, por lo menos tan reservadas y llenas de mútua desconfianza que la prensa clerical francesa ha podido echar á volar sin hacer reír la especie de que habia probabilidad y posibilidad de una guerra entre Austria é Italia.

Ninguna de las grandes potencias se sienta con fuerzas suficientes para apurar á fondo la cuestion suscitada por la guerra servio-montenegrina.

Rusia, que puede y está lista, está falta de dinero.

Inglaterra, que al enviar su escuadra al Bósforo ha tomado una iniciativa francamente marcial, se encuentra abundante de dinero, pero falta del apoyo indispensable de la conciencia pública, de la prensa y de la opinion.

Alemania, que se sienta y se cree tan poderosa, recela el ridemasiado lejoso y el labordar de frente problemas harto fecondos en complicaciones.

Austria, privada de su libre arbitrio, rehuye compromisos propios, ya bastante cargada con los de los otros dos imperios.

Italia, que vé amenazada su unidad nacional, que no vislumbra recompensa adecuada de su cooperacion, que se encuentra además abrumada por graves apuros interiores, se muestra reacia y esquiva por demás.

De todo lo que precede, resulta en suma que la unidad central es la única capaz de mantener por su veto poderoso la paz europea y de asegurarla por su influencia, y que si las potencias, sorprendidas por Alemania, dejaron quebrantar en 1871 esta unidad, hoy les toca soportar las consecuencias de su egoismo y sufrir la espacion de la no intervencion sistemática iniciada por Italia é imitada por Europa.

El Sr. Cánovas del Castillo vendrá á Madrid á mediados de esta semana, como decimos en otro lugar, con objeto de despedir á su compañero el ministro de la Gobernacion, que saldrá el jueves para Antequera. Durante la ausencia del Sr. Romero Robledo, se encargará del ministerio de la Gobernacion el conde de Toreno.

Las noticias de última hora confirman lo de que el Sr. Marfori se encuentra en el castillo de Santa Catalina de Cádiz. Tambien parece que dentro de pocos dias quedará en libertad dentro de aquella capital, bajo su palabra, ó que saldrá para el extranjero.

Ha sido nombrada una comision compuesta de tres funcionarios de la direccion del Tesoro y de otros tres de la contaduría central, para el reconocimiento de las letras, pagarés y giros admisibles en la suscripcion de obligaciones hipotecarias.

El Sr. Ayala se hallará de regreso en Madrid el dia 3 de setiembre próximo; el dia 4 se encargará del ministerio de

Ultramar; y el dia 5 saldrá para la Granja el Sr. Martin de Herrera.

Digimos que Dios mediante, el señor Ayala volverá. Decimos hoy que volverá á Madrid y al ministerio. Y volvemos nosotros tambien con este motivo á aconsejar mucha calma á todos los que se impacientan por una crisis que aun no se ve ni con los catalejos del Observatorio astronómico.

Segun telegrama de Manila recibido hoy no ocurrirá novedad en el archipiélago Filipino.

Ayer llegó á Madrid el diputado don José Emilio Santos, procedente de Valencia, el cual marchará á Cataluña á principios de setiembre próximo.

Los propietarios del Ensanche de Barcelona han dirigido una espresiva carta al senador Sr. Maluquer manifestándole cuán reconocidos le quedan en virtud de la discusion promovida por dicho senador en la alta cámara á fin de alcanzar de la comision respectiva una aclaracion al párrafo 2.º del artículo 6.º de la ley de presupuestos para que desaparezca la desigualdad que hoy existe en el pago de contribuciones.

Esta mañana ha salido de Cádiz para Cartagena la fragata Ferrolana, conduciendo algunos efectos para dicho arsenal.

Ha llegado á Santa Marta de Ortigueira el Sr. Graells, para dar principio á las obras del parque nacional de ostricultura, que va allí á establecerse.

La cuestion pendiente entre dos periódicos parece que afecta á los directores y á un redactor de cada uno de ellos.

Ha sido nombrado dean de Ciudad Real D. Joaquín Martin Lunas, canónigo doctoral de Teruel.

Han salido de Santander para el Ferrol las cañoneras Turia y Segura.

De nuestro corresponsal en París recibimos la siguiente carta:

París, 11. El gobierno ha sido derrotado en la votacion del art. 3.º de la ley municipal, que dispone sean renovados los ayuntamientos tres meses despues de la promulgacion de dicha ley.

Esta discusion, que será la última antes de las vacaciones que principiarán pasado mañana, ha puesto en relieve la desunion profunda que existe entre los republicanos y los orleanistas franceses.

Esta desunion, muy marcada en el dia, proviene de que ambos partidos comprenden de una manera absolutamente distinta las condiciones esenciales del arte de gobernar.

Los republicanos afectan creer que solo puede y debe gobernarse con la nacion; con toda la nacion que formula su opinion y su voluntad por medio del sufragio universal.

Los orleanistas toman por base, que solo con ciertas categorías sociales que apellidan «clases directoras», debe gobernarse.

Este sistema, bueno en si, exige un censo electoral que no existe hoy en Francia. De aqui la multitud de pequeñeces, de artificios secretos, de coaliciones ilógicas que necesita este partido para sustentar la supremacia de las clases directoras.

Mientras el partido orleanista no consolide sus principios, no generalice sus bases políticas, su importancia política será siempre problemática, efimera y subordinada á la que puedan adquirir los demás partidos anti-republicanos.

Las relaciones de las potencias con Turquía son hoy ó medianas ó malas.

Las de las potencias entre si, si no tirantes, por lo menos tan reservadas y llenas de mútua desconfianza que la prensa clerical francesa ha podido echar á volar sin hacer reír la especie de que habia probabilidad y posibilidad de una guerra entre Austria é Italia.

Ninguna de las grandes potencias se sienta con fuerzas suficientes para apurar á fondo la cuestion suscitada por la guerra servio-montenegrina.

Rusia, que puede y está lista, está falta de dinero.

Inglaterra, que al enviar su escuadra al Bósforo ha tomado una iniciativa francamente marcial, se encuentra abundante de dinero, pero falta del apoyo indispensable de la conciencia pública, de la prensa y de la opinion.

Alemania, que se sienta y se cree tan poderosa, recela el ridemasiado lejoso y el labordar de frente problemas harto fecondos en complicaciones.

Austria, privada de su libre arbitrio, rehuye compromisos propios, ya bastante cargada con los de los otros dos imperios.

Italia, que vé amenazada su unidad nacional, que no vislumbra recompensa adecuada de su cooperacion, que se encuentra además abrumada por graves apuros interiores, se muestra reacia y esquiva por demás.

De todo lo que precede, resulta en suma que la unidad central es la única capaz de mantener por su veto poderoso la paz europea y de asegurarla por su influencia, y que si las potencias, sorprendidas por Alemania, dejaron quebrantar en 1871 esta unidad, hoy les toca soportar las consecuencias de su egoismo y sufrir la espacion de la no intervencion sistemática iniciada por Italia é imitada por Europa.

El Sr. Cánovas del Castillo vendrá á Madrid á mediados de esta semana, como decimos en otro lugar, con objeto de despedir á su compañero el ministro de la Gobernacion, que saldrá el jueves para Antequera. Durante la ausencia del Sr. Romero Robledo, se encargará del ministerio de la Gobernacion el conde de Toreno.

Las noticias de última hora confirman lo de que el Sr. Marfori se encuentra en el castillo de Santa Catalina de Cádiz. Tambien parece que dentro de pocos dias quedará en libertad dentro de aquella capital, bajo su palabra, ó que saldrá para el extranjero.

Ha sido nombrada una comision compuesta de tres funcionarios de la direccion del Tesoro y de otros tres de la contaduría central, para el reconocimiento de las letras, pagarés y giros admisibles en la suscripcion de obligaciones hipotecarias.

Ultramar; y el dia 5 saldrá para la Granja el Sr. Martin de Herrera.

Digimos que Dios mediante, el señor Ayala volverá. Decimos hoy que volverá á Madrid y al ministerio. Y volvemos nosotros tambien con este motivo á aconsejar mucha calma á todos los que se impacientan por una crisis que aun no se ve ni con los catalejos del Observatorio astronómico.

Segun telegrama de Manila recibido hoy no ocurrirá novedad en el archipiélago Filipino.

Ayer llegó á Madrid el diputado don José Emilio Santos, procedente de Valencia, el cual marchará á Cataluña á principios de setiembre próximo.

Los propietarios del Ensanche de Barcelona han dirigido una espresiva carta al senador Sr. Maluquer manifestándole cuán reconocidos le quedan en virtud de la discusion promovida por dicho senador en la alta cámara á fin de alcanzar de la comision respectiva una aclaracion al párrafo 2.º del artículo 6.º de la ley de presupuestos para que desaparezca la desigualdad que hoy existe en el pago de contribuciones.

Esta mañana ha salido de Cádiz para Cartagena la fragata Ferrolana, conduciendo algunos efectos para dicho arsenal.

Ha llegado á Santa Marta de Ortigueira el Sr. Graells, para dar principio á las obras del parque nacional de ostricultura, que va allí á establecerse.

La cuestion pendiente entre dos periódicos parece que afecta á los directores y á un redactor de cada uno de ellos.

Ha sido nombrado dean de Ciudad Real D. Joaquín Martin Lunas, canónigo doctoral de Teruel.

Han salido de Santander para el Ferrol las cañoneras Turia y Segura.

De nuestro corresponsal en París recibimos la siguiente carta:

París, 11. El gobierno ha sido derrotado en la votacion del art. 3.º de la ley municipal, que dispone sean renovados los ayuntamientos tres meses despues de la promulgacion de dicha ley.

Esta discusion, que será la última antes de las vacaciones que principiarán pasado mañana, ha puesto en relieve la desunion profunda que existe entre los republicanos y los orleanistas franceses.

Esta desunion, muy marcada en el dia, proviene de que ambos partidos comprenden de una manera absolutamente distinta las condiciones esenciales del arte de gobernar.

Los republicanos afectan creer que solo puede y debe gobernarse con la nacion; con toda la nacion que formula su opinion y su voluntad por medio del sufragio universal.

Los orleanistas toman por base, que solo con ciertas categorías sociales que apellidan «clases directoras», debe gobernarse.

Este sistema, bueno en si, exige un censo electoral que no existe hoy en Francia. De aqui la multitud de pequeñeces, de artificios secretos, de coaliciones ilógicas que necesita este partido para sustentar la supremacia de las clases directoras.

Mientras el partido orleanista no consolide sus principios, no generalice sus bases políticas, su importancia política será siempre problemática, efimera y subordinada á la que puedan adquirir los demás partidos anti-republicanos.

Las relaciones de las potencias con Turquía son hoy ó medianas ó malas.

Las de las potencias entre si, si no tirantes, por lo menos tan reservadas y llenas de mútua desconfianza que la prensa clerical francesa ha podido echar á volar sin hacer reír la especie de que habia probabilidad y posibilidad de una guerra entre Austria é Italia.

Ninguna de las grandes potencias se sienta con fuerzas suficientes para apurar á fondo la cuestion suscitada por la guerra servio-montenegrina.

Rusia, que puede y está lista, está falta de dinero.

Inglaterra, que al enviar su escuadra al Bósforo ha tomado una iniciativa francamente marcial, se encuentra abundante de dinero, pero falta del apoyo indispensable de la conciencia pública, de la prensa y de la opinion.

Alemania, que se sienta y se cree tan poderosa, recela el ridemasiado lejoso y el labordar de frente problemas harto fecondos en complicaciones.

Austria, privada de su libre arbitrio, rehuye compromisos propios, ya bastante cargada con los de los otros dos imperios.

Italia, que vé amenazada su unidad nacional, que no vislumbra recompensa adecuada de su cooperacion, que se encuentra además abrumada por graves apuros interiores, se muestra reacia y esquiva por demás.

De todo lo que precede, resulta en suma que la unidad central es la única capaz de mantener por su veto poderoso la paz europea y de asegurarla por su influencia, y que si las potencias, sorprendidas por Alemania, dejaron quebrantar en 1871 esta unidad, hoy les toca soportar las consecuencias de su egoismo y sufrir la espacion de la no intervencion sistemática iniciada por Italia é imitada por Europa.

El Sr. Cánovas del Castillo vendrá á Madrid á mediados de esta semana, como decimos en otro lugar, con objeto de despedir á su compañero el ministro de la Gobernacion, que saldrá el jueves para Antequera. Durante la ausencia del Sr. Romero Robledo, se encargará del ministerio de la Gobernacion el conde de Toreno.

Las noticias de última hora confirman lo de que el Sr. Marfori se encuentra en el castillo de Santa Catalina de Cádiz. Tambien parece que dentro de pocos dias quedará en libertad dentro de aquella capital, bajo su palabra, ó que saldrá para el extranjero.

Ha sido nombrada una comision compuesta de tres funcionarios de la direccion del Tesoro y de otros tres de la contaduría central, para el reconocimiento de las letras, pagarés y giros admisibles en la suscripcion de obligaciones hipotecarias.

DIARIO DE MADRID.

Almanaque.

SANTO DE MAÑANA.—La Asuncion de Nuestra Señora. —Temperatura máxima de ayer, 36 grados; mínima, 15.º. —Ayer no llovió en ninguna provincia.

Cultos.

Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de Santa María, donde por la mañana, á las diez, será la misa solemne, en la que hará el panegirico de Nuestra Señora de la Almodena D. Ramon Garamendi, y por la tarde se cantarán completas, terminando con procesion de reserva.

En la parroquia de San Justo, se celebrará á Nuestra Señora del Populo y Amparo, con misa mayor, manifesto y sermón que dirá D. José Vigier. Tambien se celebrará en la parroquia de San Marcos á Nuestra Señora de la Soledad.

Tambien se celebrarán solemnes funciones á María Santísima, bajo diferentes advocaciones, siendo orador en San Ginés D. Pedro Palomeque. En las escuelas pías de San Fernando, en la capilla de la Paloma, en Capuchinos, San Pedro, Descalzas Reales, San Martin y San Sebastian se celebrarán tambien funciones á la Santísima Virgen.

Termina en la parroquia de San Millán la novena de la Virgen del Tránsito, y se celebrará la funcion principal á Nuestra Señora, predicando en la misa mayor D. Ramon Garamendi, y por la tarde en los ejercicios predicará D. Estanislao Almonacid. Tambien termina en San Isidro la novena de Nuestra Señora del Buen Consejo, y será orador por la mañana don Ignacio Villia y por la tarde D. José Vieser.

En la iglesia de Nuestra Señora de Atocha comienza la novena de un eclesiástico titular, y predicará en la misa mayor, que será á las diez, D. Cipriano Sevilla, y por la tarde despues de los ejercicios se hará procesion con la sagrada imagen de Nuestra Señora del Tránsito.

Visitando hoy la capilla y altar de Nuestra Señora del Rosario en alguna iglesia del orden de Santo Domingo, se gana el jubileo plenísimo.

Visita de la corte de María.—Nuestra Señora de la Asuncion en San Justo, ó la del Tránsito en el Cármen Calzado ó en San Millán.

BOLSA.—Cot. of. del dia 14 agosto

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pro-cios, Nos. A. B., Carreteras y sociedades, Ult. pro-cios, Nos. A. B. Rows include 3 Inter., Pequeños, Fin mes, Id. pro., 3 ester., B. hipot., B. cast., B. tes., Id. 2.º em, C. opea., R. C. D.

DESCUENTOS. Cupones cuatro vencimientos. Exterior convenientes. Id. últimos. Carpetas.

Contado. Fin de mes. Próximo. Pocas operaciones y poca concurrencia.

CHARADA.

Mi todo los italianos lo dicen al sorprenderse, y á mi muy prima y tercera me dice «te amo» Mercedes. Segunda aquel que no es ciego y dá el tres un tenor celebra. Mi todo fué un gran poeta regocijo de la gente; conque, lector, si no aciertas, será porque tú no quieres.

Solucion á la anterior: SOLFEO.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO (compañía Arderius). — 5.—T. 2.º par.—La rueta al mundo.—9.—T. 2.º par.—La visita al mundo. JARDIN DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—El Marselles.—Baile.—El pajé y la condessa.—Una jaula de locos. PRADO.—8 1/2.—La colegiata.—Dos truchas en seco.—El sargento boquerones.—El vizconde.—Don Sisenando. INFANTIL.—8.—Madrid al amanecer.—Madrid al medio dia.—La nivelacion social.—El pescador del milagro.—El Rob y la Revalenta.—Baile. CIRCO DE PRICE.—5 y 9.—Funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos.—en las que tomará parte la compañía Dana oise. CAPELLANES.—5 y 9.—Funcion nes de nigrancia por los condes de Castiglione. GUIGNOL.—(Salon del Prado y plaza de Oriente.—De 7 1/2 á 11 1/2.—Funcion de polichinela. EL PENSAMIENTO.—Gran baile de novedades la noche á la madrugada. JARDINES ORIENTALES.—Gran baile de seis á dos, tomando parte los coros del Orfeon. ALHAMBRA.—Baile de tres y media y de la tarde á tres de la madrugada. PARQUE DE ARGUELLES (Ferraz).—La Balsa, sociedad de bailes y festi-campesres, baile de 8 y 2 de la noche.

AVISOS GENERALES

ALMONEDA DE MUEBLES. A salon dorado y comedor lallado Corredora baja, 17, pral.

PLAZA DE TOROS DE VALLADOLID.

Se arrienda para las corridas de la próxima feria. Se admiten proposiciones hasta el 31 de agosto corriente, en casa del Sr. Lecanda, Obispo, 18.

SE TRASPASA UNA TIENDA

Se vende en los estancos a 19 céntimos de peseta la cajetilla. Esta clase de tabaco no ha recibido aumento de precio en la reciente reforma de la tarifa.

GANGA VERDAD.

Un omnibus, 6 volquetes, 150 carretillas para obras, 2 carros para conducir cervejas y carros de todas clases, todo por la mitad de su coste. Divino Pastor, 8.

MONTELEON.

Se alquilan tres: calle de Lanas Agudas, núm. 1, Oisne, 9, y Fortuny, 12.

HOTELES.

Se alquilan tres: calle de Lanas Agudas, núm. 1, Oisne, 9, y Fortuny, 12.

EL QUE TENGA

efectos empeñados en la casa de préstamos, calle de Lavapiés, 62, pasará a recogerlos en todo el mes de agosto, por cesar su dueño en dicha industria. M. Y. N. 3

A. VALLEJO.

Silleros de reps con sillones 1100 rs.; media mayor, figura de ebanistería. Lotujas talladas 1400; en satén, raso-lana, última novedad, 1500; en damascos- seda, 2000. Exportación a todas las provincias con el 3 por 100 de descuento si el pedido es de consideración. Puente de San Antonio.

SE CEDE GABINETE CON ALCOBA.

Calle de Calvo, 25, 3.º, esterior.

SE TRASPASA UNA TIENDA

En sitio céntrico. Informar en Vaucares, 1, tienda.

RECLUTA

PARA ULTRAMAR. El que desee alistarse voluntario para Ultramar, se admiten voluntarios de la clase de paisanos y beneficiados del ejército. El que desee saber las condiciones puede dirigirse a esta oficina, calle de Felipe III, núm. 7, principal, esquina a la Plaza Mayor.

SE VENDE UN CAPRICHOSO

Quince de jaca navarras, de cuatro años, que por su maestría en el tiro y docilidad pueden servir para enseñarse a guisar señoras. Magdalena, 21, patio, darán razón.

EL CONOCIDO

guarnecedor de coches, Miguel Martínez, ha abierto su taller, único en su clase, en la calle de la Redondilla, núm. 6, donde además de admitir los encargos que se le hagan, ha establecido una comisión de compra y venta de carruajes usados, tanto para Madrid como para provincias, y para lo cual dispone de un gran local con excelentes condiciones para su conservación.—Ag.

GRAN GANCA.—MUEBLES

de todas clases mas baratos que en todas las almonedas. Clavel, 13, tienda.

FONDA Y CAFÉ DE BARCELONA.

Abada, 12. Hospedaje de 30 a 26 rs. Cubiertos de 8 a 40.

COMPANIA MADRILEÑA DE

Compañía de transporte por gas.—Para atender a las vacantes que puedan ocurrir en la corporación de fateros, esta compañía admite desde ahora en su fábrica, ronda de Toledo, núm. 2, ó en su oficina, calle de Jacometrezo, 60, todas las solicitudes que le sean presentadas al efecto, siempre que los interesados reúnan las condiciones necesarias y presenten certificaciones de antecedentes irrefragables.

D. GARRIDO.

Su hermano, la consulta médica y los específicos, Luna, 5, y el la consulta médica y los específicos, en San Sebastian, en el hotel de Encurra, a disposición de los desahuciados.

DUEÑAS

(MÉDICO—CIRUJANO) DENTISTA Carretas, 7, principal.

SE COMPRAN

cupones, carpetas, residuos, deuda del personal y consolidado, láminas empréstito, subvenciones, requissas, resguardos, bonos y toda clase de papel del Estado. Capallanes, 12, pral. dcha., de de nueve a una y de cuatro a seis de la tarde.

GRAN ALMONEDA.

de los muebles del Excmo. señor D. A. L. M. Hay magníficas silleras en reps, crotonas, damascos y brocaletes, armarios, lavabos imperiales, mesa-mi-nistro, buró, jardineras, entredos, espejos, etc., etc.—Ag. Travesía de la Ballesta, 11, pl.

ALMONEDA. SANTA AGUEDA.

ada, 2, pral. dcha., frente al teatro Martin.

PIANO. SE VENDE O ALQUILA

la uno de mesa. Valverde, 23, bajo.

NEUEVA PICADURA

DE VENA DE TABACO. Se vende en los estancos a 19 céntimos de peseta la cajetilla. Esta clase de tabaco no ha recibido aumento de precio en la reciente reforma de la tarifa.

MENCEDORAS

A 90 REALS, sillones de rejilla a 90, 100 y 130 rs. Gran surtido de silleras de todas clases. Fuencarral, 30.

VAPORES-CORREOS PARA BALEARES

Cenzuris, Puerto-Rico, Habana, México y Filipinas. L. Ramirez, Alcalá, núm. 12, Madrid

AGUA DE STA. LUCIA.

Eficaz en las irritaciones de los ojos y los párpados, rijas, dolores y lágrimas. Frasco 14 reales, y 20 de doble tamaño. Farmacia de Pérez Negro, Ruda, 14, y Pontejos, 6

SE NECESITA UN CHICO

para aprender el comercio. Carmen 4, esquina a la Puerta del Sol, camisería.

SE NECESITAN ALGUNOS

Chicos que quieran dedicarse a un trabajo fácil y limpio. Plaza del Progreso, 5, pral.

CASA PARTICULAR.—SECEDE

habitaciones bien amuebladas, sin asistencia. Conchas, 7, principal derecha.

SE APLICANDE LA

Selección de sorderas, dolores y parálisis. Dr. Mir, Horno de la Mata, 17, pral.

R. I. P.

LA SEÑORITA

D. MANUELA SALVADOR

Araos y Castro, falleció el 7 del corriente.

Sus hijos, y otros y demás

parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarla a Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma tendrá lugar mañana 13 del corriente a las ocho de la noche en la iglesia parroquial de San Ildefonso, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en la

iglesia.

LA NIÑA

GARMEN DE PALACIO Y LOPEZ

ha fallecido a las cuatro y media del día de hoy a la edad de 12 años.

Su desconsolado padre,

D. Antonio de Palacio, su hermana Consuelo, su tía Doña Carmen de Palacio, hijos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan asistir a la conducción del cadáver que tendrá lugar a las ocho de la mañana del 15 del actual, desde la casa mortuoria, calle de la Libertad, núm. 4, al cementerio de la Sacramental de San Luis, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despide en el

cementerio.—Se suplica el coche.—No se reparten esquelas.

AMA DE ORIA PARA CASA

de los padres. Calle del Cristo, 2, 3.º dcha.

AMA PARA CASA DE LOS

padres. Meson de Paredes, núm. 49, 2.º

MODISTA.—CONFECCIONA

de toda clase de trajes para señora y niño; corta y prueba. Tetuan, 9, segundo.

SE VENDEN ESTAMPAS Y

Escuadros al óleo. Espiritusanto, 46 y 48, pral. dcha.

SE VENDEN UNOS ENSERES

de taberna. Carnero, núm. 9 duplicado.

LA BURSÁTIL.

Compras a los mas altos tipos de VALORES PUBLICOS y del EMPRESTO DE 475 MILLO-NES. Préstamos y descuentos a 6 por 100 anual. Campomanes, 10, pral. izqda. s. gunda escalera, de 9 a 2 y de 4 a 8.

NO ESTANDO CONCLUIDA

la obra de la casa del barrio de Argüelles, no efectuará su traslado la dentista Polonia Sanz tan pronto como desea: se avisará.

LA MATRITENSE.

Dinero sobre alhajas, papeletas del Monte y efectos que convengan, dando más que en ninguna parte. Montera, 41, principal.

CORBATAS.

Se acaba de recibir un gran surtido de París a precios desconocidos. Arenal, 22, camisería, al lado de la chocolatería.

¡OJO!

Se desea comprar muebles para un salon y un comedor, sin mediación de revendedores ni proveedores. Dirigir las cartas a J. O., calle de San Juan, 23, tercero.

M. BORDERAS Y C.ª

Paseo de Arenales, posesion de Marconel. Petróleo en cajas, bidones y barriles.

DE REJILLA

Para estar frescos en el verano, sillones alemanas de 36 a 40 rs., sillones para despacho de 80 a 100, mecedoras de 90 a 280, sillas de 140 a 250. Gran surtido. Preciados, 28, Jiménez.

A MA PARA CASA DE LOS

padres Velarde 18, portería.

SE VENDE UN MAGNIFICO

Caballo de tiro y silla y un faeton con guarniciones. Pueden verlo Turco, 12, cochera.

SE VENDE EN EL VECINO

de saludable pueblo de Hortaleza, a una legua de Madrid, por la nueva carretera, una casa de campo de utilidad y recreo, de dos pisos, con cuadra, espaciosa cochera, patios con árboles y corral y otras dos casitas contiguas en la plaza principal del pueblo.

Todo en precio muy arreglado.

Darán razón en Madrid calle de las Tabernillas, núm. 8, piso principal derecha.

CASA DE CAMPO CON JARDIN,

etc. en el inmediato pueblo de Pozuelo: El guarda de la colonia, Jacinto Hernandez, informará.

DOR A RS. HABITACION PA-

ra dormir. Infantas, 12, pral.

POR ENCARGO, SE VENDE

un precioso buró de señora casi nuevo, su coste fue de 6000 rs. y se da muy arreglado. También un arca de hierro negro. En la plaza de Isabel II, núm. 5, portería, darán razón.

PIANO.—SE VENDE CON UR-

gencia uno magnifico con sus accesorios y cajon. Capellanes, 2, segundo.

TRASPOTES DIRECTOS

PARA Inglaterra, Francia, Bélgica, Suiza, Italia, Alemania, Rusia y Turquía. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

DON MAURICIO SAN MAR-

tin y Fernandez, agente de negocios del colegio de Madrid, acepta el encargo de gestionar el cobro de toda clase de créditos, incluidos los correspondientes al clero, y admite comisiones para esta corte y fuera de ella. Espejo, 4, 2.º—Ag.

LINEA DE VAPORES ESPAÑOLAS

DE OLANO, LARRINAGA Y C.ª

PARA MANILA

El 12 de setiembre saldrá de Cádiz y el 17 de Barcelona el nuevo y magnifico vapor español

AURRERÁ

Informes: D. M. A. Amusataguil, en Cádiz. Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas, 9, bajo derecha

LICOR DE ARRIETA, SIN RIVAL

en Europa para teñir el cabello y la barba; no mancha y no hay que lavarse. Caja, 16 rs. Plaza de Bilbao, 40, botica.

EN LA FABRICA

de corsets, plaza de Calénque, 1, se necesitan oficiales, aunque no pertenecian al ramo:

TODA OFICINA

debe proveerse de sillones de rejilla, por lo comodis que son, pues no se calientan como sucede en los de gutta-percha.

Los hay de 90, 100 y 130 rs.—Gran surtido de silleras de todas clases. Mayor, 117.

CAJAS DE CERILLAS DE

una goma y 1/2 rs. docena y de dos gomas a 3 rs. Puebla, 6, librería.

COMPAÑIA ANONIMA CAR-

bonera Española de Belmez y Espiel.—Los señores obligacionistas hipotecarios por car-bon, pueden servirse pasar a recibir el importe del 13.º cupon, correspondiente al primer semestre del año actual.

El pago se verificará todos los dias no feriados, desde las 2 a las 5 de la tarde, en las oficinas de la sociedad, calle de Felipe III, núm. 8, pral.

Madrid 9 de agosto de 1876—El administrador secretario, M. de Luna.

DAÑOS.—SE TOMAN COMO

Den la mar, usando las sales marinas de Asturias. Kilo, 6 rs. Sales sulfurosas, kilo, 7 rs.—Hortaleza, 2.

ESTRAVIO.

En el tran-córeo, en la noche del 9 al 10 de agosto, entre Irún y Madrid y probablemente durante la parada en Miranda ó Venta de Baños, se ha estraviado una escribanía cubierta de cuero negro y estampada con las iniciales T. F. R. El que devuelva dicha escribanía con los papeles que contiene, a la delegación inglesa en Madrid, ó al consulado inglés en Cádiz, será muy bien recompensado.

SE VENDE UNA SOCIABLE Y

Juna jaca y sus guarniciones, de color avellana y varias guarniciones usadas de tronco y limonera. Amor, de Dios, 3, guarnicionero, dará razon.

ESTABLECIMIENTO THERMAL DE

LUCHON

Uno de los sitios más bellos de los Pirineos. Numerosísimos manantiales sulfurosos de distintas temperaturas y mineralización, que producen los mejores resultados en las enfermedades crónicas, cutáneas y mucosas, así como en las escrófulas y el reumatismo.

Tratamiento especial de las afecciones de la garganta y de la laringe.

Tratamiento de las enfermedades de las mujeres.

Sitios pintorescos, escursiones por las montañas. Hay música dos veces al día. Salones, bailes, juegos y cacerías.

HA REGRESADO EL DUEÑO

del piano de la calle de Santa Lucia, núm. 1, y advierte al público se vende dicho piano con urgencia, y se dará barato.

A NUARIO DE LA CONS-

trucción, por Mariano Monasterio. Se vende en las principales librerías y en el paseo de la Castellana, 42. Precio, 10 pesetas.

CERILLAS 20 cts. paquete

Puebla, 6, librería.

DESEÑA DE LOS BAÑOS DE

Pumar y establecimientos balnearios situados en las provincias del Norte de España y del Mediodía de Francia. Segunda edición, corregida y aumentada. Consta de un tomo de 120 páginas y un mapa de los establecimientos citados. Se venden en las principales librerías y en todas las estaciones de los caminos de hierro del Norte.—Precio, 4 rs.

LIQUIDACION DE PETACAS

Lpiel de Rusia a 30 y 40 rs. las de 60 y 80. Inmenso surtido en elegante papel de colores, desde 10 rs. caja. Nueva remesa de cromos. Infinidad de objetos de escritorio. Depósito de lmas para callos. Puerta del Sol, 13, Calderon.

JARABES.

Higiénicos—refrescantes de frambuesa, grosella, horchata, naranja y otros a 16 rs. botella de cuartillo y medio; para 38 vasos, de una bebida deliciosa, sana y atemperante. LAS COLONIAS, Arenal, 8.—Ag.

HERPES.

Curacion radical con las pil-doras de Larra. Caja 16 rs. Botica de Escolar, Angel, 3.

PLATA MENESES.

METAL BLANCO. Primera casa de España en cubiertos de metal blanco garantizados, de Leoncio Mene-ses é hijo, Principe, núm. 6.

HERNANDEZ QUEERADURAS.

Relajaciones de la matriz.—Curacion con los infalibles parches libé. Dr. Mir, Horno de la Mata, 17, pral. de 12 a 6. Pueden remitirse por correo.

UN ALEMÁN, DIRECTOR EN

los trabajos de dorar listones y todos los objetos del arte, desea hallar colocacion como dorador-director en una ciudad de España, prefiriendo la de Barcelona.—Si alguien quisiera emplearle en un establecimiento en grande escala, para tratar y convertirse puede dirigirse a B. S., núm. 103, Colonia (france), Pestrestant.

CAMINOS DE HIERRO DEL

Norte de España.—Necesitando esta compañía hacer acopio de diez mil bagas de vieno, celebrará al efecto subasta pública el 17 de agosto de 1876, a las dos de la tarde, en su domicilio de esta corte paseo de Recoletos, núm. 9.

El suministro deberá entregarse en los almacenes generales de la compañía en Valladolid.

El pliego de condiciones para el suministro y la subasta así como el modelo de proposicion estarán de manifiesto.

En Madrid: oficinas de la compañía paseo de Recoletos, núm. 9.

En Valladolid: oficinas del ingeniero jefe del material y traccion.

El 26 de julio de 1876.—El director de la compañía, E. Pirel.

EN LA MAÑANA DEL 6 DEL

corriente se perdió una sortija guarda-pelo, desde la calle de Colon hasta la iglesia de San Ildefonso. A quien la entregue, Fuencarral, 59, portería, se le gratificará.

ECONOMIA.

Solo una botella del prodigioso Rob Green dá mejores curaciones que diez del llamado de Lafacteur. Hortaleza, 9.

TRASPOTES DIRECTOS

PARA Asturias, Galicia, Soria, Cataluña, Jaen, Granada, Almería y todas las poblaciones de España, extranjero y ultramar. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

FABRICA

DE SOMBREROS. INOCENTE PEREZ

ofrece a sus numerosos parroquianos y amigos su antiguo establecimiento, del cual ha vuelto a encargarse, y en donde se les servirá con el esmero, economía y equidad que tanto crédito le dieron por espacio de muchos años.

ADUANA, 8, proximo a la calle de la Montera.

CALENTURAS INTERMITEN-

tes. Sabido es se curan radical y prontamente con las pil-doras febrifugo-infalibles de Fernandez Izquierdo, conocidas en todo el orbe. Caja de 81 para rebeldes, seis pesetas, y de 40 para ordinarias, 3 pesetas. Con 3 rs. más, se remiten. Madrid, Fernandez Izquierdo en su gran botica, calle de Pontejos, núm. 6 y Ruda 14, en provincias sus corresponsales.

DIARREA

DISENTERIA. Curacion rápida y segura con las acreditadas pil-doras de Arandano compuestas. Caja, 14 reales. Éxito seguro. Farmacia de Perer Negre.

BAÑOS SULFUROSOS

conformes con las fuentes minerales. Botella para un baño, 8 rs. Curacion efectiva, accion verdadera, éxito probado. Hay 31 variedades de los baños sulfurosos atamados, como Archena, Ledesma, Arechavala, Carratraca, Ontaneda, Elorrio, Béjar, Grávalos, La Puda, etc.

Botellas de agua mineral sulfurosas, que se bebe a la vez que se usa los baños, a 4 rs. botella. Unico punto de venta (no equivócase). Madrid, farmacia de F. Izquierdo, calle de Pontejos, 6.

JARABES.

Higiénicos—refrescantes de frambuesa, grosella, horchata, naranja y otros a 16 rs. botella de cuartillo y medio; para 38 vasos, de una bebida deliciosa, sana y atemperante. LAS COLONIAS, Arenal, 8.—Ag.

HERPES.

Curacion radical con las pil-doras de Larra. Caja 16 rs. Botica de Escolar, Angel, 3.

PLATA MENESES.

METAL BLANCO. Primera casa de España en cubiertos de metal blanco garantizados, de Leoncio Mene-ses é hijo, Principe, núm. 6.

Esta antigua y acreditada casa cuenta con inmensos servicios para mesa, fonda y café. Entre ellos, cubiertos, cuchillos, cucharitas, candeleros, candelabros, centros de mesa, juegos de café, vinagreras, palmaritas y otros mil.

2000 bandejas de todas formas y tamaños, lisas, guillose y cinceladas.

En objetos de iglesia, custodias, cálices, copones, incensarios, cruces, candeleros y demás, etc. etc.

500 docenas existentes de sus célebres cubiertos sin rival en Europa.—Ag.

EL EXCMO. SEÑOR DON JOAQUIN DE LORESECHA E HIJOSA, marqués de Hijosa de Alava, gentil-hombre de cámara de S. M., gran cruz de la real orden americana de Isabel la Católica y de San Hermenegildo, brigadier de los ejércitos nacionales, coronel honorario de los cuerpos de artillería é ingenieros, condecorado con la cruz roja de San Fernando y otras varias de distincion, ha fallecido a las once de la mañana de hoy 14.

SALES DE MAR PARA BAÑOS.

Farmacia Simon, Caballero de Gracia, 3, Madrid.—Ag.



VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y COMPANIA.

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA.

Desde el mes de noviembre queda establecido un nuevo servicio de